



la Jasette



VOLUME 40

JUIN-JUILLET-AOÛT 2023

NUMÉRO 2

Enfin l'été arrive! Continuons nos sorties en terrasse, ces lieux sont nos havres de paix et de verdure accessibles en tout temps par beau temps. Cette année beaucoup d'efforts sont faits dans l'ajout de fleurs et d'arbustes pour rendre ces espaces encore plus agréables. Des bacs pour jardiner ont été fournis depuis l'an dernier à l'usage du personnel de la cuisine et des résidents. L'été, c'est aussi le temps des vacances. Plusieurs de ceux et celles, qui chaque jour nous côtoient en nous prodiguant les soins dont nous avons besoin, partiront quelques jours voire quelques semaines pour un repos bien mérité. Prenons le temps de leur dire que nous les apprécions et souhaitons-leur de bonnes vacances.

Le jeudi 15 juin a été désigné par les Nations Unies comme journée mondiale de sensibilisation à la maltraitance des personnes âgées. Nous sommes invités à être solidaires et à souligner l'importance de lutter ensemble contre cette forme de maltraitance. C'est le dimanche 18 juin que l'on célèbre la fête des Pères. Nous pensons à tous les papas résidents qui ont trimé dur avec leur épouse pour offrir à leurs enfants un meilleur avenir. À eux et à tous les pères, nous offrons nos meilleurs souhaits!

L'assemblée générale annuelle du comité de résidents du centre d'hébergement Montarville est prévue le jeudi 14 septembre 2023 à 19:00. Résidents, familles et proches aidants y sont conviés.

Nous remercions M. Kamel Sadeddine, gestionnaire du CHM, pour son leadership dans l'amélioration du milieu de vie. Grâce à lui, de multiples rénovations aux aires communes ainsi qu'aux chambres des résidents sont en voie de réalisation. Des améliorations sont aussi apportées aux cabarets par le service de l'alimentation telles que demandées au plan d'action émanant des résultats du sondage sur l'offre alimentaire. Une dégustation sur invitation du menu d'été a été prévue le 31 mai.

Bonne fête de la St-Jean et du Canada.

Léo Turcotte / Cécile Guay-Ouellet
Rédacteur et éditeur / Correctrice



N.B. La Jasette fait relâche et vous reviendra en septembre



La Jasette est publiée par votre comité de résidents avec l'aide d'une équipe de collaborateurs bénévoles. Vous pouvez communiquer avec votre comité de résidents au 450-461-1538 (poste 8019)
Nous vous invitons à nous lire sur cury.qc.ca (site WEB en révision) du comité des usagers du Centre de santé Richelieu-Yamaska
Courriel : cr.ry.ciassme16@ssss.gouv.qc.ca

Bienvenue aux nouveaux résidents

Ginette Boivin
Jean-Paul Brodeur
Thérèse Décarie
Bernard Bérubé

Ursula Domrose
Milo Lisak
Hélène Millette
Réjeanne Raiche

Georges Robert
Gabrielle Turcotte



Les anniversaires de l'été

Mois de juin

08-Monique Beaupré
08-Francine Haché
14-Monique Bouthillier
16-Guy Schiele
17-Marcel Gaudette

18-Alain Chourot
19-Kimberley Dossett
24-Paul Vincent
28-Françoise Devernay
29-Madeleine Drolet

29-Juliette Parent
29-Thérèse Roussel



Mois de juillet

03- Suzanne Aumont
03-Marcelle Gagné
06-André Paquette
07-Jocelyne Lalonde
09-Paulette Bonaldo
09-Paule Carrier

12-Stéphane Gélinas
13-Gilles Lefebvre
14-Lucille Beaupré
20-Pierre Bélisle
22-Lise Bernier
23-Isabelle Évariste

23-Yvette Windolf
27-Jeannine Alexandre
29-Lucien Bernier
30-Brian-Éric Morin-Ouellette
31-Bernard Bérubé
31-Lise Lachapelle

Mois d'août

02-Bruno Arsenault
06-Cécile Blackburn
06-Rénald Davidson

15-André Beaudoin
15-Marguerite Dallaire
17-Suzanne Daviau

18-Aline Benoît
27-Jacques Dubé



Ces résidents nous ont quittés dernièrement

Fernand Benoit
Pierre Boutin
Jeannine Cordeau
Raynald Déry

Lise Dumas
Ginette Dupuis-Mayrand
Normand Francoeur
Thérèse Gibeau

Yvon Grisé
Colette Paillette-Demers
Jean-Louis Tardif
Gabrielle Turcotte

Aux familles et amis, nous offrons nos plus sincères condoléances



Retour sur les activités du printemps...



Photos d'activités, repas BBQ et sorties de groupes





... et ce que l'été nous réserve

Comme vous l'avez sûrement remarqué, les sorties à l'extérieur du centre ont recommencé depuis quelques mois déjà. Nous les faisons tous les premiers lundis du mois. Ainsi, nous irons magasiner au Walmart le lundi 5 juin à la demande générale. Pendant tout l'été, la majorité des activités se dérouleront sur la terrasse pour profiter au maximum du beau temps. Au programme : Jeux physiques, jardinage, collations spéciales, quiz, spectacles et plus encore!

Une nouvelle activité fera son apparition dans le calendrier de juin. Il s'agit d'une activité de danse. Une danseuse professionnelle fera le tour des chambres pour entrer en relation avec les résidents. Elle créera une improvisation chorégraphique adaptée aux capacités de chacun. L'activité portera le nom de « Le papillon blanc danse » dans le calendrier.

La fête des pères sera célébrée le dimanche 18 juin avec « Jack Millette » qui nous offrira un spectacle à la Elvis Presley! Le jeudi 22 juin, à l'occasion de la Fête nationale, nous allons avoir un spectacle sur la terrasse afin de chanter nos plus belles chansons québécoises !!! Nous débiterons les dîners BBQ à la fin du mois de juin. Je vous invite à

consulter la programmation pour connaître les journées où ils seront au programme selon votre unité.

Nous aurons encore cette année la chance d'assister à la parade des voitures anciennes le samedi 1er juillet devant le centre à 11h. En après-midi, nous aurons un chanteur ténor sur la terrasse! Le lundi 3 juillet, nous ferons une sortie dont le lieu reste à déterminer. Ce sera probablement un pique-nique en nature et un petit arrêt à la crèmerie. Si vous avez des suggestions, n'hésitez pas à m'en faire part!

Nous allons nous amuser à fêter le Noël du campeur le 24 juillet sur la terrasse avec des petits jeux rigolos et des cadeaux à gagner! Comme j'ai mentionné pour le mois de juillet, je suis ouverte aux suggestions de sorties pour le mois d'août également. J'organise les sorties pour **vous**. Je tiens à connaître vos intérêts et vos envies!

La reprise de l'activité Tea Time est prévue pour le 3 août après une pause estivale. L'épluchette de blé d'Inde est prévue pour le vendredi 4 août. Elle sera suivie d'un spectacle sur la terrasse en après-midi.

Bon été à tous !!!

Joannie Dion, Technicienne en loisirs

MOT DU PRÉSIDENT DU COMITÉ DE RÉSIDENTS

L'assemblée générale annuelle est prévue pour le jeudi 14 septembre 2023 à 19 :00. Nous invitons tous les résidents et membres de leur famille à y assister. Nous requérons de nouveaux membres représentant les unités PG1A/B et PG2. Un membre de la famille ou un proche aidant est donc sollicité pour permettre au comité de mieux fournir aux résidents de ces unités le soutien nécessaire.

Notre rôle est de renseigner le résident au sujet de ses droits et obligations et le représenter au besoin afin d'assurer son bien-être. Une de nos priorités est d'identifier les cas de maltraitance de la part de proches ou autres responsables. La maltraitance peut se présenter sous différentes formes : physique, psychologique, sexuelle, matérielle ou financière. Nous tentons de favoriser la bientraitance des résidents en prônant les méthodes reconnues : respecter la dignité de la personne et la confidentialité, la consulter pour toute décision la concernant, communiquer avec elle de manière respectueuse et adapter les services à ses besoins.

Pour briser l'isolement cet été chez nos résidents, nous incitons les proches et les membres de leur famille à fournir des efforts soutenus pour planifier des visites régulièrement. Il est important de prendre en compte leur niveau d'autonomie, leurs

intérêts et leurs capacités afin de proposer une activité qui leur conviendra le mieux. Source : petitsfreres.ca

Soulignons le transfert imminent à une autre résidence de Jean-François Lavoie. Il est arrivé à notre centre il y a près de dix-huit ans. Nous lui souhaitons un bon accueil dans sa nouvelle résidence et du bonheur.

Léo Turcotte

Tea Time

Recently I was asked how long the Tea Time event had been going on. It is nearly 40 years except during the 2020 pandemic. It was started by a group of ladies from the local Anglican Church and designed to offer a place for residents of the Center to come together, including their loved ones, and share their thoughts and feelings in English. Of course, we welcome all residents, but the conversation is now carried on in English as well as in French. If you are interested in participating, try us out. Tea and coffee are served along with homemade desserts. Residents in wheelchairs are picked up and returned to their rooms by our volunteers.



We are heading into summer, so the good people responsible for publishing La Jasette are taking some time off. The next issue of the newsletter will be made available on September 1st. Thursday Afternoon Tea Times will also end on June 15th to come back on August 3rd.

Many volunteers are attending Tea Time regularly and among them, some served for more than 15 years. Here is a picture of the last May 25th participants.

The original June 2016 text from Gail Livingston has been adapted for June 2023

Happy Canada Day



Madame Cécile Laviolette, résidente



N.B. Pour son centième anniversaire, célébré cette année, nous reprenons sa biographie publiée au mois de février 2017 avec sa photo telle que prise à cette date. Léo Turcotte

Ce mois-ci, j'ai le plaisir de vous faire connaître le parcours de vie de madame Cécile Laviolette par l'entremise de sa fille Raymonde.

Ma mère Cécile, fille de Pierre Laviolette et de Catherine Larochelle est née le 14 février 1923. Elle est la septième d'une famille de huit, deux garçons et six filles. À l'âge de sept ans, elle a dû laisser l'école pour aider pendant quelques années sa mère malade. Quand la famille est venue habiter à Montréal, Cécile a repris ses classes pour terminer ses études primaires. À l'âge de seize ans, elle se trouve du travail à la manufacture *Montreal Cotton*, fabricant de bobines de fil de coton.

Un jour, à la patinoire, elle rencontre un beau garçon du nom de Rosaire Perron qui était militaire. Deux ans plus tard, après leur mariage, Rosaire est muté à Sydney, Nouvelle-Écosse, amenant Cécile avec lui. Quelque temps après, ils ont été envoyés à Rimouski pour revenir ensuite à Montréal. La guerre de 1939-1945 fait rage. Rosaire doit aller au front, mais une étrange maladie l'empêche de partir. Il sort de l'armée et se trouve un emploi à la charcuterie Dionne et y travaille jusqu'à sa retraite.



Mes parents ont eu deux enfants, Bernard et moi, Raymonde. Elle a trois petits-enfants et deux arrière-petits-enfants. Ma mère était une excellente maîtresse de maison. Elle avait des doigts de fée, elle faisait tous nos vêtements. Elle tricotait, elle créait ses propres patrons.

Je me souviens d'une veille de Noël, elle n'avait pas eu le temps de faire sa robe pour l'occasion. Elle pensait toujours aux besoins des autres avant de satisfaire les siens. Elle se met à la tâche, découpe, ajuste, coud et la robe est prête pour la fête.

Mes grands-parents maternels sont venus habiter avec nous pour un certain temps, ce qui a donné un bon coup de main à leur situation financière. Cécile a trouvé du travail qu'elle aimait *Au Cadre de l'aiguille*, emploi qui correspondait à ses goûts et intérêts.



J'ai été la source d'énervements pour ma mère. J'ai eu à maintes reprises des accidents au cours de ma vie : fracture du crâne à trois ans, chute d'une voiture en mouvement, nez cassé. Et le pire, je me suis pris le bras dans le tordeur, et Cécile qui dans son énervement ne parvenait pas à le désactiver.

Mes parents ont eu beaucoup de plaisir à la retraite. Papa a appris à danser et il y allait avec Cécile aussi souvent que possible. Ils faisaient partie du club de l'âge d'or de Hochelaga-Maisonneuve et partaient souvent en voyage avec eux. Cécile a été bénévole pendant vingt-cinq ans à ce club. Elle prêtait main forte à plusieurs autres activités. Elle allait toujours à la fête donnée par le maire Jean Doré qui était attentif aux besoins des bénévoles.

Après la mort de Rosaire, Cécile est venue habiter à la résidence Dauphinelle à St-Basile. Elle a fait une chute ce qui l'amena au centre Montarville en décembre 2015. Peu de temps après son entrée, elle a fait deux AVC coup sur coup. C'est à ce moment qu'elle a perdu l'usage de la parole et beaucoup de sa mémoire.

Cécile est une personne priante et demande à Dieu de l'accueillir. J'aime ma mère, je ne veux pas qu'elle souffre, je veux qu'elle soit confortable. En leg, Cécile nous a laissé par son exemple à mon frère et moi, à être généreux et respectueux en actions et en paroles avec les autres et de profiter de la vie avec ceux que nous aimons.

Propos recueillis auprès de Raymonde, fille de Cécile.

Texte rédigé par Gabrielle Séguin

Mise à jour de juin 2023

Depuis plus de sept ans, Cécile Laviolette nous fait bénéficier de son chaleureux sourire. Au fil des ans, elle a su attiser une joie de vivre chez les gens qui la côtoient quotidiennement. L'hiver dernier, lors du spectacle des anniversaires du mois, les 100 ans de Cécile Laviolette et de Pierrette Lajoie ont été soulignés.

Avec la collaboration de ses proches, nous espérons être en mesure de publier la biographie de madame Lajoie dans une des prochaines éditions de La Jasette.

